

ABSTRAK

Ken Ayu Priskila Utari, 12101183063, Jual Beli Ikan Gurami Dengan Harga Di Bawah Pasaran Oleh Tengkulak Ditinjau Dari Hukum Islam (Studi Kasus di Desa Tegalrejo Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung), Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Dr. Kutbuddin Aibak, S. Ag., M.H.I.

Kata Kunci: Jual Beli, Harga di Bawah Pasaran, Hukum Islam.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya praktik jual beli ikan gurami dengan harga di bawah pasaran oleh tengkulak di Desa Tegalrejo Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung. Salah satu penyebabnya, karena kurangnya informasi harga yang disampaikan kepada para peternak, sehingga memudahkan tengkulak untuk melakukan permainan harga. Dalam praktiknya tengkulak mencari peternak yang baru terjun dalam dunia perikanan dan peternak yang usianya sudah cukup tua, sehingga kurang mengerti tentang sosial media. Jual beli dengan harga di bawah pasaran merupakan hal yang dilarang oleh ajaran Islam, sebab jual beli tersebut tidak sesuai dengan etika perdagangan secara Islam, yang mana dalam berjual beli harus mengutamakan sikap kejujuran agar tidak merugikan salah satu pihak.

Fokus penelitian ini adalah: 1) Bagaimana jual beli ikan gurami dengan harga di bawah pasaran oleh tengkulak di Desa Tegalrejo Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap jual beli ikan gurami dengan harga di bawah pasaran oleh tengkulak di Desa Tegalrejo Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung? Adapun tujuan dari penelitian ini sebagai berikut: 1) Untuk mendeskripsikan tentang jual beli ikan gurami dengan harga di bawah pasaran oleh tengkulak di Desa Tegalrejo Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung. 2) Untuk menganalisis tentang tinjauan hukum Islam terhadap jual beli ikan gurami dengan harga di bawah pasaran oleh tengkulak di Desa Tegalrejo Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini merupakan jenis penelitian lapangan dengan menggunakan pendekatan penelitian kualitatif. Sumber penelitian ini diambil dari sumber data primer dan sumber data sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara mendalam dan dokumentasi. Teknis analisis data yang digunakan adalah kondensasi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi. Sedangkan untuk pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Jual beli ikan gurami dengan harga di bawah pasaran oleh tengkulak di Desa Tegalrejo Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung, sebelum melakukan jual beli tersebut

tengkulak menentukan target terlebih dahulu, kemudian tengkulak mensurvei ikan gurami yang ada di kolam para peternak dan melakukan negosiasi harga dengan para peternak. Biasanya tengkulak tiba-tiba melakukan perubahan harga setelah ikan dijaring dengan alasan ikan tidak masuk dalam ukuran konsumsi agar bisa membeli dengan harga di bawah pasaran, sehingga tengkulak melakukan tindakan tidak jujur dalam melakukan transaksi jual beli. 2) Tinjauan hukum Islam terhadap jual beli ikan gurami dengan harga di bawah pasaran oleh tengkulak di Desa Tegalrejo Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung tersebut sudah memenuhi rukun dan syarat jual beli. Namun, terdapat larangan terhadap jual beli dengan harga di bawah pasaran hal ini dijelaskan dalam beberapa hadis Rasulullah SAW karena adanya unsur penipuan yang akan merugikan salah satu pihak.

ABSTRACT

Ken Ayu Priskila Utari, 12101183063, Selling and Buying Gourami Fish at Below Market Prices By Middlemen Judging From Islamic Law (Case Study in Tegalrejo Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency), Sharia Economic Law Study Program, Department of Sharia, Faculty of Sharia and Legal Studies, University State Islam of Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Supervisor: Dr. Kutbuddin Aibak, S. Ag., M.H.I.

Keywords: Buying and Selling, Below Market Price, Islamic Law.

This research is motivated by the practice of buying and selling gouramy at below market prices by middlemen in Tegalrejo Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency. One of the reasons is the lack of price information conveyed to farmers, making it easier for middlemen to play price games. In practice, middlemen look for breeders who are new to the world of fisheries and breeders who are quite old, so they do not understand social media. Buying and selling at prices below the market is prohibited by Islamic teachings, because buying and selling is not in accordance with Islamic trade ethics, which in buying and selling must prioritize honesty so as not to harm one party.

The focus of this research is: 1) How is the buying and selling of gouramy at below market prices by middlemen in Tegalrejo Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency? 2) How is Islamic law reviewing the sale and purchase of gouramy at below market prices by middlemen in Tegalrejo Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency? The objectives of this study are as follows: 1) To describe the sale and purchase of gouramy at below market prices by middlemen in Tegalrejo Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency. 2) To analyze the review of Islamic law on the sale and purchase of gouramy at below market prices by middlemen in Tegalrejo Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency.

The type of research used in this study is a type of field research using a qualitative research approach. The sources of this research were taken from primary data sources and secondary data sources. Data collection techniques used in this study were observation, in-depth interviews and documentation. The data analysis technique used is data condensation, data presentation, conclusion drawing and verification. Meanwhile, to check the validity of the data using triangulation.

The results of this study indicate that: 1) Buying and selling of gourami at a price below the market by middlemen in Tegalrejo Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency, before making the sale and purchase, the middleman determines the target first, then the middleman surveys the gouramy fish in the farmers' ponds and negotiate prices with farmers. Usually the middlemen

suddenly make price changes after the fish are caught on the grounds that the fish are not included in the consumption size so they can buy at a price below the market, so the middlemen commit dishonest actions in buying and selling transactions. 2) The review of Islamic law on the sale and purchase of gouramy at below market prices by middlemen in Tegalrejo Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency has fulfilled the pillars and conditions of the sale and purchase. However, there is a prohibition against buying and selling at prices below the market, this is explained in several hadiths of the Prophet Muhammad because there is an element of fraud that will harm one party.

الملخص

كين أيو بريسيكلا أوتاري ، 12101183063 ، بيع وشراء أسماك الجورامي بأسعار أقل من السوق بواسطة وسطاء يحكمون من الشريعة الإسلامية) دراسة حالة في قرية تيجالريجو ، مقاطعة ريجوتانجان ، تولونجاجونج ريجنسى (، برنامج دراسة القانون الاقتصادي للشريعة ، قسم الشريعة ، كلية الشريعة و دراسات قانونية ، جامعة إسلام دولة السيد علي رحمة الله تولينجاكونج ، 2022 ، المشرف بد بقطب الدين ابياك

الكلمات المفتاحية : البيع والشراء ، أقل من سعر السوق ، الشريعة الإسلامية.

الدافع وراء هذا البحث هو ممارسة بيع وشراء الجورامي بأسعار أقل من أسعار السوق من قبل وسطاء في قرية تيجالريجو ، منطقة ريجوتانجان ، منطقة تولونغاغونغ ريجنسى . أحد الأسباب هو نقص معلومات الأسعار التي يتم نقلها إلى المزارعين ، مما يسهل على الوسطاء ممارسة ألعاب الأسعار . من الناحية العملية ، يبحث الوسطاء عن المربيين الجدد في عالم مصايد الأسماك والمربيين القدامى ، لذا فهم لا يفهمون وسائل التواصل الاجتماعي . فالشراء والبيع بأسعار أقل من السوق محظورة بموجب التعاليم الإسلامية ، لأن البيع والشراء لا يتفقان مع أخلاقيات التجارة الإسلامية ، والتي يجب أن تعطي الأولوية في البيع والشراء لموقف الصدق حتى لا يضر طرفاً واحداً.

يركز هذا البحث على (1: كيف يتم بيع وشراء الجورامي بأسعار أقل من السوق من قبل وسطاء في قرية تيجالريجو ، منطقة ريجوتانجان ، منطقة تولونغاغونغ ريجنسى؟ 2. كيف تراجع الشريعة الإسلامية بيع وشراء الجورامي بأسعار أقل من أسعار السوق من قبل وسطاء في قرية تيجالريجو ، منطقة ريجوتانجان ، تولونغاغونغ ريجنسى؟) أهداف هذا البحث هي كما يلي (1: لوصف شراء وبيع أسماك الجورامي بأسعار أقل من السوق من قبل وسطاء في قرية تيجالريجو ، منطقة ريجوتانجان ، تولونغاغونغ ريجنسى (2. لتحليل مراجعة الشريعة الإسلامية بشأن بيع وشراء الجورامي بأسعار أقل من أسعار السوق من قبل وسطاء في قرية تيجالريجو ، منطقة ريجوتانغان ، مقاطعة ريجوتانغان.

نوع البحث المستخدم في هذه الدراسة هو نوع من البحث الميداني باستخدام منهج بحث نوعي . مصادر هذا البحث مأخوذة من مصادر البيانات الأولية ومصادر البيانات الثانوية . كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات المعمقة والتوثيق . تقنية تحليل البيانات المستخدمة هي تكيف البيانات وعرض البيانات ورسم الاستنتاج والتحقق . في غضون ذلك ، للتحقق من صحة البيانات باستخدام التثبت.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن (1: بيع وشراء الجورامي أقل من سعر السوق من قبل السماسرة في قرية تيجالريجو ، منطقة ريجوتانجان ، تولونجاجونج ريجنسى ، قبل شراء وبيع الجورامي تحديد الهدف أولاً ، ثم يقوم السماسرة بتنطيف الجورامي . اصطاد في بركة المزارع وتفاوض على السعر مع المزارع . عادة يغير الوسطاء السعر فجأة بعد اصطياد السمك بحجة أن السمكة غير مدرجة في حجم الاستهلاك حتى يتمكنوا من الشراء بسعر أقل من السوق ، فيرتكب الوسطاء أفعالاً غير شريفة في البيع والشراء . عملية

تجارية (2) دراسة الشريعة الإسلامية فيما يتعلق ببيع وشراء أسماك الجورامي بأقل من سعر السوق من قبل التجار الوسيطين في قرية تيجالريجو ، منطقة ريجوتانجان ، مقاطعة تولونجاجونج ، قد استوفت الشروط الأساسية وشروط البيع والشراء . لكن هناك تحريم للشراء والبيع بسعر أقل من السوق ، وهذا موضح في عدة أحاديث للنبي محمد ، لأن هناك عنصر غش يضر بطرف واحد.